## article by otañez - four languages abstracts (e)(f)(s)(p)

#### **FIEP IN LATIN AMERICA**

This article offers a wide vision of the Fédération Internationale d'Éducation Physique – FIEP since its origin in Belgium in 1923 to our days. It describes the mission of the entity, its administrative structure, the way it operates and acts. The main focus is on Latin America. Due to Latin America continental dimension, there are FIEP General Delegates for each one of its three major regions—Central America, Caribbean and South America, while other continents have only one delegate each. The author introduces a brief overview of FIEP's actions in the mentioned regions, including its operations staff with their respective credentials and main developed actions.

**Key words**: FIEP mission, FIEP administrative structure

## LA FIEP EN AMÉRIQUE LATINE

Le texte nous présente un large tableau de la Fédération Internationale d'Éducation Physique – FIEP – depuis sa création en Belgique, en 1923, jusqu'à nos jours, et discourt sur la mission de cette entité, sa structure administrative, son fonctionnement et sa forme d'action. Son objectif principal est dirigé vers l'Amérique Latine qui, à cause de son extension, a trois Délégués Généraux de la FIEP – Amérique Centrale, Caraïbe et Amérique du Sud – tandis que les autres continents ont seulement un Délégué Général pour chaqu'un. À propos des régions indiquées, l'auteur presente un court rapport sur l'actuation de la FIEP et montre son tableau fonctionnel avec les titres respectifs et les prinipales actions dévéloppées.

**Mots-Clés**: Mission, structure administrative de la FIEP

#### LA FIEP EN LATINOAMERICA

El texto nos presenta una amplia visión a propósito de la Federación Internacional de Educación Física – FIEP – desde su creación en Bélgica, en 1923, hasta hoy, y habla sobre la misión de esa entidad, su estructura administrativa, su funcionamiento y forma de acción. Su enfoque principal se dirige hacia América Latina que, por su extensión, tiene tres Delegados Generales de la FIEP – América Central, Caribe y América del Sur – mientras que los otros continentes tienen sólo un Delegado General cada uno. Con respecto a las regiones presentadas, el autor presenta un breve informe de la actuación de la FIEP, su cuadro funcional con los respectivos títulos e las principales acciones desarrolladas.

**Palabras-llave**: Misión de la FIEP, Estructura administrativa de la FIEP

## A FIEP NA AMÉRICA LATINA

O texto nos fornece uma ampla visão acerca da Fédération Internationale d'Éducation Physique -FIEP, desde sua criação na Bélgica, em 1923, até os dias de hoje, e discorre sobre a missão dessa entidade, sua estrutura administrativa, funcionamento e forma de atuação. O enfoque principal é direcionado para a América Latina que, devido à sua extensão, possui três Delegados Gerais da FIEP - América Central, Caribe e América do Sul - enquanto os demais continentes contam com apenas um Delegado Geral cada. Sobre as regiões citadas, o autor apresenta um breve relato a respeito da atuação da FIEP, apresentando seu quadro funcional com as respectivas credenciais e as principais ações desenvolvidas.

**Palavras-chave**: missão da FIEP, estrutura administrativa da FIEP

## **JORGE OTAÑEZ**

# FIEP General Delegate in Argentina FIEP Vice-president FIEP for South America

#### ¿QUE ES LA FIEP?

La FIEP – FEDERACION INTERNACIONAL DE EDUCACION FISICA es una organización mundial dependiente de la UNESCO que junto a otras organizaciones similares luchan por la difusión de las Educación Física, estudiando sus medios y concepto generales, las técnicas y las formas pedagógicas mas adecuadas, la formación de profesores y su ACTUALIZACION Y PEREFECCCIONAMIENTO CONSTANTE, etc.

Creada en 1923 en Brúcelas, Bélgica, posee secciones Científica, Escolar y Deportes para todos. Edita un boletín en idioma español, francés e ingles. Tienen Delgados Nacionales en 114 países de todo el mundo, siendo Delegado General en Argentina y Secretario del Comité Latinoamericano FIEP el Prof. Dr. Jorge Díaz Otañez.

La FIEP es la Federacion Internacional de Educación Física – Organismo Mundial que junto a otros (ICCSPE – FIAPA – HISPA – IASPESGW – ICSS - AIESSEP- ICHPER, etc.) luchan por la difusión de la Educación Física estudiando sus medios y conceptos generales, las técnicas y las formas pedagógicas mas adecuadas, lo formación de Profesores de Educación Física y su Actualización y Perfeccionamiento Constante. Etc.

Creada desde 1923 posee secciones: Científica, Escolar y Deporte Para Todos. Edita una publicación trilingüe en español francés e ingles. Tiene Delegados en 114 países de todo el mundo. Edito en 1969 el Primer Manifiesto Mundial de la Educación Física aun vigente y esta próximo a editar un segundo mas actualizado en el año 2000.

## HISTORIA DE LA FIEP EN EL MUNDO

La idea de crear una organización internacional de educación física surgió pro primera vez con motivo del Congreso Internacional de Educación Física de París, 30 de agosto al 6 de setiembre del año 1900. Se constituyo entonces una "Comisión técnica internacional permanente de educación física" compuesta por los siguientes miembros. Dr. Mosso (Italia) presidente; Demeny (Francia); Fosseprez (Bélgica); (Cabezas (Chile); Kier (Dinamarca); Chryssafis (Grecia); Torngren (Suecia), etc. Estaban representados 16 países.

Su objetivos en aquella época, aun hoy vigente, es que los trabajos estaban orientados hacia la investigación científica en educación física y la formación universitaria de los profesores.

Pero fue durante el congreso Internacional de Odensée (Dinamarca) celebrado en julio de 1911, cuando se llevo a cabo la organización de la actual FIEP.

Hay que destacar que, entre los objetivos fijados por la Institución Internacional de 1911, la idea esencial que presidio esta creación fue la de integrar la educación física escolar en la gran corriente internacional de los Juegos Olímpicos.

"El Instituto Internacional de Educación Física", que así se llamo originariamente estaba compuesto por el Presidente Prof. Sellen, Director del Instituto Central de Estocolmo, Vicepresidentes: Dr. Philippe Tissié (Francia) y el Inspector Knudsen (Dinamarca), el Secretario General: Prof. De Genst (Bélgica): Tesorero; Dr. Mmeijers (Holanda)

Sus fines eran: 1) Hacer progresar la ciencia de la educación física y sus aplicaciones practicas centralizando los resultados de los estudios y de las experiencias realizadas en el mundo e indicando loas directivas a seguir para las nuevas investigaciones. 2) Hacer penetrar en el espíritu de los pueblos el principio de que la educación física debe cooperar con la educación intelectual y moral.

Los programas eran verdaderamente completos y ambiciosos para esa época, pero que marcaba claramente el camino de la futura FIEP

La guerra Primera Guerra Mundial de 1914 desgraciadamente va a impedir a esta Institución trabajar positivamente.

Hasta 1923 que vuelve a resurgir y lo hace con el nombre de *Federación Internacional de Gimnasia Educativa*, denominada con su sigla F.I.G.L., considerada oficialmente como el inicio de la futura FIEP con esa denominación.

En el curso de las discusiones del Congreso de Brúcelas, se abandono la idea, demasiado restrictiva d, de crear una Federación Internacional de Gimnasia Sueca y, en la sesión oficial del 11 de Julio de 1923 se llevo a cabo la creación de la Federación Internacional de Gimnasia Educativa. Sus objetivos eran reunir a todas la Federaciones, Ligas o Uniones de distintas nacionalidades que basan el desarrollo físico de la juventud en la gimnasia educativa.

En esa oportunidad su presidente fue el general Lefebure de Bélgica.

De 1923 a 1930 es un periodo difícil para la nueva Federación. Se producen oposiciones de diferentes sectores, y debido a ello toma el nombre de Federación Internacional de Gimnasia Ling.

En febrero de 1931 se publica el primer boletín, que será editado sin interrupción desde esa fecha hasta ahora.

Pero en es en la Asamblea General de Estambul (Congreso Mundial del 2 al 9 de agosto de 1953) cuando se adopto, a propuesta del Mayor Thulin, el nombre actual de Federación Internacional de Educación Física. El logotipo representativo de la Gimnasia de Ling continúo como testimonio de su concepción fundamental, de basar los ejercicios físicos en la ciencia y evolucionar con ella.

En la Asamblea general de Bruselas (4-5 de Julio de 1958) Thulin y Krag pidieron ser sustituidos por su edad, y asume.

#### PRESIDENTES MUNDIALES DE LA FIEP

1923-1924 - General Lefeubre (Bélgica)

1924-1935 - Coronel Eimar Nermam (Suecia)

1935-1958 - Mayor Joseph G. Thulin (Suecia)

1958-1970 - Dr. Antonio Leal D'Oliveira (Portugal)

1979-1983 - Dr. Pierre Seurin (Francia)

1984-1999 - Prof. John C. Andrews (Inglaterra)

2000-Continua – Prof. Dr Manoel Jose GomesTubino (Brasil)

#### LA FIEP EN AMERICA LATINA

Mi conocimiento de la FIEP es que en 1981 viajo hacia la ciudad de Buenos Aires y allí conozco al Profesor Pierre Serien en un Congreso Internacional allí mismo tomo conocimiento del Profesor Romero Brest, Antonio Alcázar, Ramón Muro, Mario López. Pero en 1983 quien me impulsa a al contacto y me explica todo lo relacionado con la FIEP es el Profesor Jacinto Targa, de la ciudad de Porto Alegre, Brasil. En esa época conozco por haber viajado a los Congresos de ese lugar al Profesor Jhon Andrews, de Inglaterra, entonces Presidente Mundial de la FIEP. Tomo conocimiento del Profesor Almir Gruhn con quien nos une una gran amistad.

En el mundo existen muchísimas organizaciones internacionales de Educación Física y las ciencias del Deporte según su campo de acción. Así tenemos que las Organizaciones de la Educación Física pueden ser asociaciones de profesores o instituciones relacionadas con la Educación Física. Mientras que la Organización de la Ciencia del Deporte pueden ser organizaciones disciplinarias, organizaciones interdisciplinarias o temáticas y organizaciones de información y documentación de propaganda.

Las organizaciones vinculadas con la Educación Física, particularmente inician con la FIEP en 1923, luego en 1949 se crea la Asociación Internacional de Educación Física, el Deporte en la Mujer y posteriormente en 1952 se crea la ICHPER que es una organización para la salud, la educación física, el deporte y la danza. En 1958 se crea la AIESEP Asociación Internacional Escuelas Superiores de Educación Física y en ese mismo año, 1958, se crea, la Asociación Internacional para el Deporte, la Ciencia y la Educación Física.

La Organización de la Ciencia del Deporte tiene muchos temas y vinculadas con otras organizaciones, así tenemos dentro de los temas: la condición física, la recreación, los medios de comunicación, el turismo, la instalación y equipo, rehabilitación en minusválidos, países en desarrollo, deporte para la

mujer, la educación física en deportes comparados; además el área de la documentación e información: periodismo, fer play, etc.

La historia de la FIEP en el mundo es que el día 6 de septiembre del año 1900 surge la idea durante el Congreso Internacional de Educación Física de Paris, Francia, de crear una organización internacional de la Educación Física. El día 10 de Julio de 1911 durante el Congreso Internacional en Dinamarca se creo el Instituto Internacional de la Educación Física orientado para la Educación Física Escolar. Hay un compás de espera por la Guerra y en 1914 la primera guerra mundial interrumpió las acciones del Instituto, pero el día 2 de Julio de 1923 se crea la Organización Internacional de Gimnasia Educativa durante el Congreso Internacional de Bruselas. Esta nueva Institución reunió federaciones, ligas y uniones de otros países.

La estructura de la FIEP tiene un Consejo Directivo, un Presidente, Secretario y todos los miembros son honoríficos. Edita un Boletín que tiene también un Director, Tesorero y editor de Redacción en varias lenguas.

Esta constituido por un Comité Ejecutivo con Director, Secretario General y después tiene cuatro sesiones internacionales. Una que es la Sesión Científica, otra Sesión Escolar, Sesión Deporte para Todos y otra la Sesión del Comité Olímpico. Todos ellos se reúnen en una asamblea General cada cuatro años.

Esta a su vez tiene Delegados Nacionales en 130 países del mundo y cada delegado nombra a su vez delegados adjuntos en cada región o estado.

Existen también miembros del Comité Ejecutivo y Miembros de Honor.

La FIEP trabaja principalmente a favor de: la educación por medio de las actividades físicas, esencialmente del dominio escolar. De la Educación Física permanente y del ocio activo de los adultos por su acción en forma de la gimnasia voluntaria y el Deporte para Todos. Y la FIEP estudia sucesivamente la concepción general de la Educación Física, los medios de esta y el lugar de las actividades deportivas, escolares, las técnicas y las formas pedagógicas; la formación de los educadores, las condiciones administrativas y los materiales.

Han existido ocho presidentes mundiales desde 1923 hasta el año 2000.

Existen además en el mundo en cada continente un Delegado para esa región, así tenemos en el caso de Europa el Profesor Robert Decker, en África el Profesor Odman Al Sahad. Y América latina tiene tres por ser muy extensa. Tenemos América del Norte, América Central del Caribe y América del Sur. Además Australia.

#### **LATINOAMERICA**

Es un enorme continente que por razones geográficas y políticas estas dividida en diversas regiones

A su vez Latinoamérica se divide en: Centroamérica y del Caribe cuyo Delegado General a cargo es el Lic. Arnaldo Rivero Fuxa de La Habana Cuba. Tiene la supervisión de México, Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica y Panamá.

Así tenemos en la Región del Caribe específicamente: Cuba, Jamaica, Republica Dominicana y Puerto Rico.

Y siendo Sudamérica su Vicepresidente para esta región el Profesor Jorge Díaz Otañez y abarca los países: Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú, Bolivia, Paraguay, Chile, Brasil, Uruguay y Argentina.

Cada país esta compuesto por un Delegado Nacional siendo para Venezuela: el Lic. Eddy Cabrera para Colombia: Luis Felipe Contecha; para Ecuador el Lic. Alfredo Rivera; para Perú el Prof. Guido Flores; para Bolivia el Lic. Edgar Cevallos Burgoa; para Chile el Prof. Carlos Salazar Contreras, para Brasil el Prof. Almir Gruhn; para Paraguay el Prof. Amilcar Colman; para Uruguay el Prof. Raúl Lorda y para Argentina el Prof. Jorge Díaz Otañez.

#### **CENTRO AMERICA**

México. El inicio de la Educación Física en ese país hace su inicio en 1957 siendo su principal cultor el Profesor Adolfo Pérez Acosta que nació en 1929 y falleció en 1995 siendo una personalidad extraordinaria que estuvo a cargo de la misma desde 1967 a 1981, mientras su colaborador más directo era el joven Profesor Manuel Guerrero Zaino que desde 1972 toma la posta de este gran profesor Adolfo Acosta, y continua siendo nombrado en 1981 Delegado General FIEP por México.

Otros colegas que tuvieron su actuación fueron: Víctor M. Aceves, Cesar Moreno Bravo, Diego Chicatti Montero, Heriberto Espadas Montero, Federico Espadas Rodríguez

González García Velasco. Ramón Izquierdo Hernández, Bertin Aguilar Pérez, Alberto Najera Hernández, Gilberto Reyes Mata, etc.

Entre otras acciones que hace esta delegación es mantener contacto con todos los países, particularmente con Sudamérica, realiza anualmente una reunión Internacional de Educación Física en el mes de noviembre y edita un Boletín similar al Boletín original pero en idioma español.

En <u>Centroamérica</u>, en Guatemala actualmente esta el Prof. Carlos Aguilar como Delegado General,

Miembros del Comité Nacional FIEP son: Lic. Claudio Solis Cortés. Presidente - (presidente CNFG) es sociólogo y docente titular de ECTAFIDE; Prof. Mario Williams; Vice Presidente ( estudiantes de ECTAFIDE); Prof. Manuel Farfán; Secretario (no) Farfán es el coordinador nacional del deporte escolar de la Dirección General de Educación Física que pertenece al Ministerio de Educación Nacional; Prof. Luis Fredy García; Tesorero (estudiantes de Cabrera. ECTAFIDE); Prof. Emilio Vocal (estudiantes de ECTAFIDE); Lic. Carlos Aguilar. Vocal II y Delegado, otro colega delegada con actuación destacada fue Maria Verónica Pereira Zúñiga Leal

En Honduras no hay actualmente Delegado Nacional esta por nominarse, pero quien lidero algunos años la acción FIEP fue la Profesora Maria Leticia Rivera

En El Salvador esta el Prof. Héctor V. Moran y José A. Colocho

En Nicaragua Fernando Balar de Galardón y Fernando M. Velarde Aragon

En Costa Rica Rodrigo Pacheco López.

En Panamá Elizondo Tejada Flores y también Oscar Rendol Gómez. Otros que tuvieron actuación fueron: Elizondo Tejada Flores y Oscar Rendoll Gomes

#### **EL CARIBE**

En Cuba la historia de la Educación Física del Caribe, particularmente de Cuba, en 1959 el primer Delegado fue el Dr. Julio Fernández Corugedo, que desde 1959 trabajó por la Educación Física en ese país y siendo uno de sus colaboradores mas directos el Prof. Arnaldo Rivera Fuxa que en 1963 estuvo vinculado a él en las tareas de la FIEP y en acciones de la Educación Física y después de fallecido el cargo quedó vacante y lo ocupó Alfredo Estévez y Arnaldo Rivero Fuxa era Delegado Adjunto pero a partir de 1983 es el Delegado Nacional. Cuba. Otros colegas de diversa actuación fueron: Félix Moya Vázquez, Héctor Martines Viera y Alfredo Estévez entre otros.

En la República Dominicana su Delegado e impulsor de la Educación Física era Rafael M. Ortiz Zelada pero desde el año pasado se crea un Comité a cargo de Ermeregilda Florián, Franklin y de otros profesionales.

En Puerto Rico el Profesor encargado es J. Velásquez Álvarez.

#### **SUDAMERICA**

VICE-PRESIDENTES DE LA FIEP PARA AMÉRICA DEL SUR

1969-1980 – Jair Jordão Ramos (São Paulo, Brasil)

1980-1991 – Jacintho Francisco Targa (Porto Alegre, Brasil)

1992-1999 – Dr. Manoel José Gomes Tubino (Río de Janeiro, Brasil)

2000-continua – Dr. Jorge Diaz Otañez (Córdoba, Argentina)

## **COMITÉ LATINOAMERICANO DEL CONO SUR**

En la Asamblea General de la FIEP en Bruselas se aprueba del Comité Latinoamericano FIEP del Cono Sur, constituido: Presidente Prof. Jacinto Targa; Secretario: Prof. Jorge Díaz Otañez; Comisión Escolar: Prof. Francisco Camargo Neto; Secretario: Prof. Ricardo Petersen; Comisión Científica: Prof. Benno Becker; Secretario: Prof. Jesús Soares; Comisión de Deporte Para Todos;: Prof. Juan Carlos Cutrera; Secretario Floriano Monteiro y Asesor Jurídico Prof. Lourival Bechauser.

En Sudamérica y particularmente en Brasil y Argentina son los pioneros indiscutibles por la continua labor realizada durante estas ultimas décadas

En America del Sur La historia de la FIEP en Venezuela es que nace con la incursión en ese país de colegas chilenos, entre ellas Nelly Gómez que tiene una activa participación. Posteriormente le sigue el Prof. Humberto Baldayo actual miembro honorario y quien esta a cargo actualmente como Delegado Nacional es el Prof. Eddy Cabrera que ha nombrado delegados en diferentes estados de Venezuela haciendo una proficua labor en diferentes estados de su país.

En Ecuador desde 1976, tal vez un poco antes, comienza no hay datos históricos ciertos, en Quito el Prof. Jorge Cerdá Vivas, en 1984 el Prof. Sergio Paredes, Jorge Zurita, Franklin Gómez Jurado, Pedro G. Moreano Sarasti, Jorge Cerda Vivas (Quito) y i.

Pero quien esta desde 1984 es el Profesor Alfredo Rivera que es un impulsor de la Educación Física en aquel país, colaborando con autoridades provinciales, estatales y públicas en toda la acción FIEP. Alfredo Rivera 1976.

Jorge Cerda Vivas (1974)

En Colombia tenemos noticia de que fue primero el Prof. Alberto Gómez Moreno, delegado nacional, haciendo una proficua labor en todo el ámbito escolar y universitario de su país y fallece en un accidente. Le sucede el Prof. Héctor Acosta que estuvo por muchos años trabajando y liderando la FIEP en ese país y actualmente es el Prof. Felipe Contecha.

En el Perú hay varios profesionales dedicados a la Educación Física siendo uno de los más relevantes en la historia de ese país el Prof. Alberto Caja. Luego le sucedió el Prof. Jáuregui Bonano, posteriormente la Profa. Eliana Cofkac, Camilo Merma y actualmente es el Prof. Guido Flores. El Prof. Alberto Cajas tuvo una destacada actuación con la escritura de muchos libros relacionados a la Educación Física y fue ponente internacional en varios eventos FIEP en el mundo. Otros colegas precedieron como Carlos Jáuregui Bonano y José Rivas Mongrout

En Bolivia desde 1974 está Emilio Sotomayor Ledesma. Luego continuó el Prof. Guido Terrufino. Posteriormente José Núñez Ruiz y actualmente su delegado Nacional que le dio mucho impulso a la FIEP en ese país es el Prof. Edgar Zevallos Burgoa que continúa.

En Chile se tiene una historia muy rica en la Educación Física siendo su principal iniciador el Prof. Luis Bisquert Zusarte. Posteriormente le sucedió Milton Cufre Ilufe que estuvo muchísimos años frente a la FIEP dándole un impulso notable con escritos y la difusión del primer manifiesto del año 1971. Lo secundó Raúl Santana, Adela Díaz, Carlos Obregón y su nuevo Delegado Nacional es el Prof. Carlos Salazar Contreras.

En Paraguay la historia de la Educación Física en inicia con el Prof. Ignacio Eliseche, datos no confirmados, Prof. Nicolas Figuereido, luego es el Prof. Patricio Zelada Silva como delegado nacional y le continua Jorge Acosta durante su actuación a cargo de la FIEP en ese País se hace el Congreso Mundial de la FIEP Siendo su actual delegado nacional el Prof. Amilcar Colman.

En 1994 – Se realizó el CONGRESO MUNDIAL FIEPEN ASUNCION DEL PARAGUAY EL Prof. Delgado Nacional FIEP del Paraguay el Prof. Jorge Acosta González asume la responsabilidad de realizar dicho congreso con gran suceso y asistieron 1100 participantes de distintos países de Latinoamérica y del mundo. En esa ocasión se realizo la Asamblea General de la FIEP, en la apertura del la misma estuvo presente el Presidente de la Republica del paraguay

En Uruguay tiene también una rica historia en el área de la Educación Física, siendo uno de los primeros profesionales a cargo de ello el Prof. Alberto Langlade. Posteriormente el Prof. Néstor Ibarra Badín. También le sucedió Nelson Rocha, Marta Busch, Jorge Trigo y actualmente el Delegado Nacional es el Prof. Raúl Lorda.

Es Brasil es sin duda el país de mayor relevancia y prestigio con relación a aspectos vinculados con la

FIEP de una altísima grado de difusión y podemos decir sin lugar a dudas que la FIEP ha tenido su reimpulso en estos últimos tiempos a partir de los Congresos Internacionales FIEP liderados por el Prof. Almir Gruhn. Tanto es así que se propicia la candidatura del Prof. José Manuel Gomes Tubino y es lograda en el año 2000.

Las personalidades que iniciaron esta acción FIEP fueron los Prof. Alfredo Colombo, Silvio Raso, Antonio Buenaventura da Silva, Jacinto Francisco Targa, el Gral. Amaro Da Silveira y el Prof. Héctor Almeida Dutra.

#### HISTORIA DE LA FIEP EN EL BRASIL

Datos tomados del Anuario escrito por Almir Gruhn

En 1949, diversos brasileros estuvieron presente en la II LINGUIADA DE ESTOCOLMO, organizada por el Gobierno Sueco, patrocinada por la FIEP, cuando el Mayor THULIN, es cuando se propone visita r el Brasil.

Realmente lo hizo el año siguiente cuando designo como Delegados a los Profesores Alfredo Colombino para Rió de Janeiro y el Este de Brasil, Prof. Silvio raso para Minas Gerais y Norte de Brasil, al profesor Antonio Boaventura da Silva para Sao Pablo y Oeste de Brasil y al Prof. Jacinto Francisco Targa para Rió Grande do Sul y Región Sur de Brasil

El Prof. Boaventura, Director Técnico del Departamentos de Educación Física de San Pablo convido al Prof. Sueco Johanson Curt, que había dictado el curso de Gimnasia Sueca en Estocolmo en la Lingiada a los Latinoamericanos y dio un curso en Santos, en fines de junio y comienzos de julio de 1951. En que estaban inscriptos más de 300 profesores de diversos estados del Brasil (Boletín FIEP Nº 56 de 1954)

En esa oportunidad el Prof. Curt estuvo también en Porto Alegre (RS), donde dicto un curso en la Asociación de especializados en Educación Física y Deportes de Río Grande do Sul.

En 1955 estas eran la ciudades afiladas a la FIEP: la Federación de Asociaciones de Profesores de Educación Física (RJ), la Asociación de los profesores de educación Física del Distrito Federal (RJ), el Servicio de educación Física y Deporte (RJ), el Servicio de Industria (Belo Horizonte, MG), la Asociación de los Especializados en educación Física y Deportes de Rió Grande do Sul (Porto Alegre) y el Servicio de Recreación Publica de la Prefectura Municipal de Porto Alegre (Boletín FIEP 1955)

En 1959 el Comité Brasilero de la FIEP estaba así organizado Prof. Silvio Raso, miembros Profesores Alfredo Colombo, Antonio Boaventura da Silva y Jacinto Francisco Targa (Boletín FIEP 4/59)

1963 – Patrocinado por la FIEP fue realizado en Río de Janeiro desde el 9 al 13 de agosto fue realizado este congreso

1966 varios profesores brasileños estuvieron participando del congreso Luso-Brasilero en Luanda

1969 – El General Jair Jordán Ramos comenzó a organizar el Museo de la Educación Física en Rió de Janeiro

1971 – Brasil mantiene la liderancia mundial encunado al número de asociados y promociones culturales de la difusión del MANIFIESTO MUNDIAL DE LA EDUCAICON FISCIA aparecido en 1971

MANIFIESTO MUCNIAL DE LA EDUAICON FISCIA, y fue ampliamente difundido en todo el territorio nacional. Por medio de publicaciones, impresiones, etc.

1969 - EDICION BRASILERA DEL BOLETIN FIEP

Cuando el general Jair Jordán Ramos fue electro Vicepresidente de la FIEP para América en 1969, el Delegado General de la FIEP del Brasil el Prof. Olavo Amaral de Silveira, por su gestión apareció el Boletín Brasilero de la FIEP dándole amplia difusión del mismo

No hay dudas de que la edición brasilera del Boletín FIEP marco una nueva era de la Educación Física en el Brasil.

1980 – Fue electo en el Congreso Mundial FIEP de Túnez el Prof. Jacinto Francisco Targa

1975 – Nacen los CIRCUITOS CONOSUL DE EDUCACION FISICA Y PEDAGOGIA organizados magníficamente por el profesor Wilson Bagattini, Delegado Regional de la FIEP y continúan hasta hoy con extraordinarios sucesos a finales del mes de julio de cada año. Uno de los eventos mas tradicionales y mejor organizados.

1980 – Fueron realizados varios congresos, siendo el mas tradicional el que realizaba la Asociación de Profesores de Río Grande do Sul y patrocinado por la FIEP

1981. 1984 Fue realizado en Cruz Alta, Río Grandes do Sul

1984 – fue realizado en Tramandaí – Rio Grande do Sul

En 1985 y 18986se realizó en Florianópolis estado de Santa Carabina juntamente con el CEITEC coordinados por el Prof. Nelson Carvalho Salles-

1986 – Se realizo en Porto Alegre el Circuito Nacional de Cursos Especiales en la Área Psicomotora con la coordinación del Prof. Wilson Bagattini, Delegado de la FIEP en Río Grande do Sul y allí lanzo su libro haciendo un homenaje al Prof. Jacinto Francisco Targa

En este año se inician los CONGESOS INTERNAIOCNALE SD EDUCAICON FSICIA Y DEPERTES Y RECRACION EN FOZ DO IGUAZU, ORGANIZAZADOS PRO EL ACTUAL Secretario General de la FIEP el Prof. Almir Adolfo Gruhn de gran suceso no solo en Brasil, sino en toda Latinoamérica ay el resto del mundo por la calidad organizativa y nivel de organización.

1991 – El Delgado Adjunto de Barretos el Prof. José Fernández Filho organizo un congreso en esa ciudad de Sao Pablo

Realización por el Delgado Prof. Almir Gruhn un sello postal conmemorativo de la FIEP para orgullo filatélico de la FIEP de Brasil

1994 – Se inicia los CONGRESOS NORDESTE DE EDUCACION FISICA DE LA FIEP bajo la coordinación de los profesores Ricardo Barreto y Joan Jackon

1995 – Por haber desistido Australia de la realización del congreso Mundial FIEP se realizo la Asamblea en Foz do Iguazú – Estado de Paraná con muy buen suceso como siempre con la participación de 3063 asistentes de diferentes países de Latinoamérica y del mundo.

1997 – Durante el 12 Congreso Internacional de Educación Física en Foz do Iguazú es la CREACION DEL CONSEJO DE EDUCAIOCN FISIC ADLE MERCOSUR ADOND ELA FIEP tiene su participación efectiva

Siendo sus primeros miembros los Profesores de Argentina, Jorge Díaz Otañez, de Brasil Almir Gruhn, de Uruguay, Raúl Lorda Paz, de Chile, Adela Díaz, de Paraguay: Luciano Toledo Mendoza, de Bolivia Edgar Ceballos Burgoa y de Perú: Camilo Merma.

#### HISTORIA DE LA FIEP EN ARGENTINA

En 1949 varios argentinos fueron a la II LINGIADA DE ESTOCOLMO, Suecia, entre ellos va el Prof. Enrique Romero Brest, durante la presidencia del mayor Thulin que estaba de presidente.

En la ceremonia de apertura del Congreso de la Lingiada de 1949 había 1800 personas en la "Sala de concierto" de Estocolmo. Hubo 1500 participantes de 60 países que presenciaron las demostraciones y exhibiciones gimnásticas

La FIEP en Argentina tiene Delegados en todo el país, excepto actualmente en las Provincia de Tierra del Fuego y La Pampa. Por lo tanto abre su registro para aquellos colegas que quieran serlo en estas provincias.

Las condiciones para ser Delegado Adjunto de la FIEP son: que sea profesor en Educación Física, ser un ejemplo dentro de la comunidad educativa, no tener participación politica activa partidaria, ser un nexo entre la Delegación Nacional FIEP en sus ciudad/provincia con los colegas, y que le guste comunicarse.

Además abre su registro para COLABORADES FIEP en todo el país y otros de lengua española. Las condiciones son similares a las anteriores, pero pueden ser estudiantes de educación física.

#### **DELEGADOS GENERALES FIEP EN ARGENTINA**

1949 – 1966 - Prof. Enrique Romero Brest - Buenos Aires

1967 - 1980 - Dr. Antonio Alcázar - Buenos Aires

1981 - 1985 - Prof. Ramón Muros - Buenos Aires

1986 – continúa- Prof. Dr. Jorge Díaz Otañez -Córdoba

#### **ENRIQUE CARLOS ROMERO BREST**

(Periodo 1949 – 1966)

Nació en 1902 y falleció en 1985. Egresado del Instituto Superior Nacional Superior de Educación Física de Buenos Aires en 1921 como Profesor Superior de Educación Física. Egresado como Profesor Normal en ciencias en 1992 en la Escuela Normal de Profesores Mariano Acosta de buenos Aires. Numerosas distinciones académicas y premios obtuvo en su dilatada carrera profesional. Fue afiliado y ocupo cargos en asociaciones y organismos internacionales, participo en esas asociaciones y desempeño organismos nacionales, numerosos cargos como docente en diversos establecimientos educativos Aires., de Buenos fue invitado oficialmente como consultor y docente por diversas instituciones internacionales, dicto numerosos cursos y conferencias, fue autor de publicaciones y trabajos en una profusa cantidad de trabajos, y artículos que suman 160, y a ellos se les agregan 44 documentos de base y ponencias para congreso, 49 memoriales para las autoridades , 119 informes y trabajos técnicos elaborados en el ejercicio de sus funciones oficiales, edición de 26 obras en la colección

Biblioteca de Educación Física de la Editorial Paidós, Director de la Revista de Educación Física del Instituto Nacional de Educación Física. Fue creador de 1 instituciones nacionales e internacionales entre los que se destacan la Confederación Sudamericana de Asociaciones de Profesores de Educación Física en 1950, Confederación Panamericana de Educación Física, Comité Panamericano de Planificación de los Congresos Panamericanos en 1950, Confederación Sudamericana de Voleibol en 1946; tuvo destacadas actuaciones en diversos congresos nacionales e internacionales desde 1934 , y es precisamente en 1949 cuando concurre al Congreso de Estocolmo en Suecia como participante y allí toma contacto con la FIEP y es nombrado primer Delegado Nacional FIEP de Argentina hasta 1969

Datos aportados por el Prof. Filimer Ferro del Instituto de Educación Física Nº 1 Bs. As

DR. ANTONIO ALCAZAR

(Periodo 1967 - 1980)

<u>1967 - 1973</u> D.G. Antonio Alcázar (desde abril - único delegado)

<u>1974 - 1978</u> D.G. Antonio Alcázar y D.A. Mario López

1980 D.G. Antonio Alcázar y D.A. Mario López y Ramón Muros

Profesor de Educación Física y Medico especializado en Medicina del Deporte. Tubo una dilatada carrera profesional. Pleno de realizaciones en diversos manifestaciones de la vida de la educación física y el deporte. Viajero incansable. Medico de Delegaciones Nacionales a los Juegos Olímpicos.

No se han podido conseguir mas datos porque actualmente esta enfermo. Agradeceríamos quien pueda hacerlo nos haga llegar información. Además de conocer los Delegados Adjuntos de todo el país.

PROF. RAMON MUROS

(Periodo 1981 - 1985)

<u>1981- 1984</u> D.G. Ramón Muros y D.A. Antonio Alcázar

<u>1984 - 1985</u> D.G. Ramos Muros y D.A. Díaz Otañez y Antonio Alcázar

Profesor de Educación Física. Fue Director de la Dirección General de Educación Física de la Nación y durante su gestión se realizaron numerosas actividades, publicaciones, viajes, cursos de perfeccionamiento.

## "O MEIO ESPECÍFICO DA EDUCAÇÃO FÍSICA"

#### Celebrado no Manifesto Mundial de Educação Física FIEP 2000

#### Considerando

- Que as atividades físicas têm sido historicamente interpretadas como um meio de educação das pessoas e que a própria expressão "Educação Física" teve origem nessa interpretação;
- Que, em todos os tempos, a expressão "atividades físicas" tem sido usada para designar os movimentos humanos;
- Que, através da História da Educação Física, é possível observar que a atividade física sempre foi identificada como o meio da Educação Física;
- Que o **Manifesto Mundial da Educação Física** (FIEP/1970) consolidou o reconhecimento das atividades físicas como os meios específicos da Educação Física:
- Que as atividades físicas podem caracterizar um processo educativo quando exercidas a partir de uma intenção educacional nas formas de exercícios ginásticos, jogos, esportes, danças, atividades de aventura, relaxamento e ocupações diversas de lazer ativo;

#### A FIEP conclui

**Art. 3**- As atividades físicas, com fins educativos, nas suas possíveis formas de expressão, reconhecidas em todos os tempos como os meios específicos da Educação Física, constituem-se em caminhos privilegiados de Educação.